

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión.

Toda mi generación igualmente se rió y se burló.

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, con todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,
Célebre Comunista

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 5 DE MAYO DE 1929

Número 3130

Grandiosa inauguración... grandes funciones teatrales... discursos indúes y... otras hierbas nada aromáticas...

Católicos costarricenses, que amáis vuestra Religión y vuestra Patria:

Católicos extranjeros, que habitáis bajo este techo hospitalario de la CATOLICA Y BELLA COSTA RICA. ¡ALERTA! Cuidado con hacer acto de presencia (NI AUN POR CURIOSIDAD) en las funciones anticatólicas para las que han circulado profusamente invitaciones los enemigos del nombre católico. Acordaos, muchos de vosotros católicos, que asististeis a la colocación de la primera del llamado templo bíblico; acordaos que os contaron entre sus filas; qué insulto! Llamar a un católico con el nombre protestante! Este motivo sobra y basta para que no acudáis a la fuente de donde brotan copiosamente las aguas malas de la herejía y del error.

Mas, oid algo de la invitación: «Disertará el ilustre hijo de España, profesor Samuel Palomeque (otro Archilla) elocuente y ameno orador sagrado» Así canta en gruesos caracteres la invitación.

Oh España católica, muchos de los que se llaman tus hijas te avergüenzan ante tus hijas católicas, las naciones hispanoamericanas. Se llama hijo tuyo un renegado, un enemigo de tu Fe, un enemigo de la Iglesia Católica, de quien eres Hija queridísima.

Otro Archilla, canta la invitación protestante. Pero, Palomeque, te han puesto en mal al dar te tal título: te han parangonado con un hombre que insultó a la Patria que te ha dado hospitalidad: te han puesto en parangón con un ser que insultó de manera salvaje al culto pueblo costarricense; imítale en sus desafueros e insolencias y nos conocerás personalmente.

Continúa el programa: te llaman «ilustre»: Que ironía.....! Acuérdate del verdaderamente ilustrado P. Valenciano, que te echó en cara el que no conocías ni la historia de tu Patria cuando tuviste la mala ocurrencia de hablar de la Inquisición: oíste campanas y no supiste donde las tocaban: acuérdate de eso y verás si es o no ironía llamarte ilustre.

Te llaman además «Archilla

elocuente y ameno orador»: Archilla, cuyos discursos eran tejidos de blasfemias, de injurias al pueblo, de insultos a la Religión única y verdadera que es la Católica. Si eres otro Archilla, ¿qué amenidad puedes encontrar en tus discursos que serán, por conclusión práctica, iguales a los del blasfemo y maleducado ministrillo que te precedió? Habrá amenidad para los que viven en un ambiente donde la blasfemia y la grosería tienen su asiento; para los buenos católicos habrá insultos para su arraigada Fe española y para su Iglesia amantísima. Ved que, injuriáis, mas bien que agradaís, con tal invitación.

Ilustre Palomeque en literatura barata y plagada de injurias a la Iglesia de Cristo y a sus ministros, los sacerdotes católicos, ¿a quién llamáis culto pueblo jos-fino? Será, acaso a aquellos cuatro tontos e ignorantes a aquellos cuatro gatos escandalosos que asistieron a oír al malicioso Archilla en sus diatribas, disertaciones insolentes que acudieron a oír a aquel Archilla de quien, según tus compinches, eras el segundo tomo?

Vaya; si en eso se funda la cultura (culto pueblo), palabra con que halagáis siempre los oídos de los incautos; quisiera no ser jamás culto o mal educado. Y sigue la invitación: «al templo bíblico, pues, a oír al deslustrado, pues, pues» ¿para qué ponéis tanto pues? Con un después basta y es el siguiente: «La ira de Dios está pronta a descargar sobre vosotros; después Dios os tomará cuenta de vuestras acciones, de las injurias que habéis dirigido contra Jesucristo, contra su Iglesia, contra sus ministros: esperad ese después, ese terrible «más tarde».

«A concurrir, pues, al más culto festival religioso de la época», decís. Qué error! Que equivocación más fatal! No os queréis acordar de aquella Solemne Procesión Eucarística de la Merced, que tanto os ardió y que para vengaros metiste en camisa de once varas a un pobre secretario de Estado? ¿No os queréis acordar de aquellas muchedumbres que, habiendo recibido a Jesús Sacramentado en la mañana, acudían luego a los oficios solemnísimos de la Iglesia Católica en la Semana Santa? Vaya,

tened cuidado al escribir; ya lo dije otro día: «El que quiera escribir algo (aunque sean programas teatrales), fijese lo que hace y no escriba tonterías.

Por último hay al pie del programa una nota que dice:

«Procure estar a tiempo

Si es que quiere conseguir asiento...»

Muy bien por la ilustración de Palomeque y de sus camaradas: hasta versificau. Señores evangélicos, no se preocupen por tan poca cosa; les quedará las sillas vacías de personas sensatas que valgan la pena: pero..... sí, está bien, preocúpense por ello; les faltará sillas (tienen pocas), para sentar a tanto necio que acudirá, pues según canta el adagio latino: «Stultorum numerus es infinitus.» Dejo al ilustre Palomeque la traducción. Para los católicos será la siguiente:

«Si entre los necios queréis estar Acudid presto al bíblico palomar.»

P. D. Católicos, amantes de Jesucristo, de su Iglesia, de su Vicario, el Romano Pontífice, estad alerta! Que si el mal español se nos introduce por un lado negando nuestros más augustos misterios, viene por otro lado el hindú negándola totalmente y buscando introducir (NO SACAR) a las almas en un caos horrible de dudas que tendrá in-

faliblemente por fin, la perdición de las mismas, de esas almas redimidas con la sangre de Jesucristo; de Jesucristo, a quien tan ignominiosamente colocan entre Confucio y Buda, esos tales por cuales enemigos del nombre cristiano.

Católicos: Deus lo volt; Deus nobiscum: Dios lo quiere y Dios está con nosotros: no temáis y a la lucha: imitemos a aquellos nobles cruzados; que si ellos en un delirio de amor a Dios se arrojaron a la conquista de Jerusalén, la Ciudad Santa; nosotros inflamados del amor divino debemos acudir a la conquista de esas almas que están en peligro de caer en las garras del enemigo. Las potestades del Infierno (Protestantismo Teosofía, Espiritismo, etc., etc.) se aunan contra la Iglesia verdadera, la Católica, y nosotros vamos solos a la lucha: ellos se unen contra la Iglesia Católica, aunque tengan creencias completamente contrarias: ¡Qué prueba tan grande de la verdad de nuestra Iglesia!

Luchad, luchad valerosamente, pero no os expongáis asistiendo a reuniones anticatólicas a caer en la terrible duda, duda e incertidumbre que ha llevado a tantos a la desesperación más atroz.

F. A. M.

Servicios religiosos en la Parroquia de la Merced

del Domingo 5 al sábado 11 de mayo

Lunes 6

5½. Misa de la Inmaculada (mes de Mayo).

7. Funeral completo por los difuntos de la Parroquia.

Martes 7

5½. Misa de la Inmaculada (mes de Mayo).

Miércoles 8

5½. Misa de la Inmaculada (mes de Mayo).

Jueves 9

DIA FESTIVO. HAY OBLIGACION DE OIR MISA, y DE NO TRABAJAR

Misas de 5, 6, 7, 8 y 10 horas.

Viernes 10

5½. Misa de la Inmaculada (mes de Mayo).

7. Funeral completo con revestidos por el alma de Dña. Rafaela O. v. de Quesada, (aniversario).

Sábado 11

5½. Misa cantada a Nuestra Señora de Mercedes.

7. Misa de la Inmaculada (mes de Mayo).

Hoy Domingo. Reuniones de la Santísima Trinidad, a las 14 h. (2 de la tarde).

Hijas de María a las 15 h. (3 de la tarde).

Terciarios e Inesitas a las 16 hs., (4 de la tarde).

El lunes a las 14 horas, (2 de la tarde), Reunión de Madres Católicas.

Nota.—No debe olvidarse que hoy es el Turno de la Santa Iglesia Catedral y que debemos concurrir todos a él.

NUESTRA PROTESTA

Enérgica, franca, valiente, tiene que ser nuestra protesta hoy. La motiva la cesión que ha hecho el Gobierno del Teatro Nacional para un conferencista hindú que viene aquí al acaso, a gozar de los festines que le ofrecen los señores tófosos.

Porque a nadie se le oculta que ese señor Conferencista asiático, viene aquí en propaganda de franco teosofismo.

Mucho nos extraña que el Sr. Ministro Volio, sea quien haya dado el paso, la licencia o la tolerancia del caso, para usar un edificio público, para una conferencia de propaganda sectaria.

A don Arturo Volio lo hemos visto militar con lealtad en el catolicismo y de su acción social y gubernamental siempre hemos tenido la más alta idea, pero en esta semana, no solamente lo han sorprendido, sino que lo han engañado.

No hay tales conversaciones de filosofía sino para teosofía que se

pontificará desde un edificio nacional, hecho con todo el sudor de un pueblo católico.

El Estado consagra su protección al catolicismo, y mal se cumple así.

Amparamos la libertad constitucional de cultos, pero nosotros por ley tenemos la primacía, la protección del Estado, como mayoría.

Valga aquí esta protesta y que el Sr. Presidente de la República reconidere la medida y cierre el Teatro Nacional a la propaganda de secta.

Aquí quedamos de pie en nuestra protesta, y en nuestro derecho. Haya de la Torre fué otro predicador político y se le pagó el teatro.

Que ahora se haga lo mismo con el nuevo forastero amparado solo por teosofos, masones y librepensadores. El Teatro Nacional que es un edificio público, no debe ser cedido para propagandas de carácter sectario o político.

Congregación Mariana

Hoy a las 8 a. m. se celebrará la misa oficiada por el Ilmo. Sr. Vicario de Limón, Mons. Blessing.

Se encarece la puntual asistencia.

Palabra Divina

Domingo V después de Pascua

El Evangelio de la Misa de esta Dominica esta tomado del capítulo XVI del Evangelio, según San Juan.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: En verdad, en verdad os digo: Que os dará el Padre todo lo que pidiéreis en mi nombre. Hasta aquí no habéis pedido nada en mi nombre. Pedid y recibiréis, para que vuestro gozo sea cumplido. Estas cosas os he hablado en parábolas. Viene la hora en que ya no os hablaré en parábolas, mas os anunciaré claramente de mi Padre. En aquel día pediréis en mi nombre: y no os digo que yo rogaré al Padre por vosotros; porque el mismo Padre os ama, porque vosotros me amasteis y habéis creído que yo salí de Dios. Salí del Padre y vine al mundo; otra vez dejo el mundo y voy al Padre. Sus discípulos le dicen: He aquí ahora hablas claramente y no dices ningún proverbio. Ahora conocemos que sabes todas las cosas, y que no es menester que nadie te pregunte: en esto creemos que has salido de Dios».

REFLEXION

En este Evangelio se mencionan cuatro excelencias del Eterno Padre: 1ª. Su munificencia con el hombre, pues le otorga todas las gracias siempre que las pidan a nombre de Jesucristo Nuestro Señor. 2ª. Su amor a los hombres, para quienes quiere toda clase de bienes, y a quienes dispensa este amor por contemplación a Jesucristo. 3ª. Ser principio del hijo, puesto que lo engendró desde la eternidad. Y 4ª. Ser el glorificador de Jesucristo, elevándole a gloria igual a la suya. De aquí debemos sacar el mismo sentimiento de vivísimo amor y veneración que manifestaron los Apóstoles al decir las palabras que aparecen al fin de este Evangelio. Reparemos, pues, las faltas cometidas hasta aquí, dando principio a una vida perseverante y eficaz amor con nuestro Padre celestial.

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Dr. Herdocia

Enfermedades de los
**OJOS, OIDOS, NARIZ y
GARGANTA**

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y
de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de ₡ 3,50 por semana y uno de obsequio

Ultimos estilos

PRECIOS MODICOS

CASIMIRES INGLESSES

Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Academias de infantería

Ya que los ejercicios militares del Liceo y del Instituto de Alajuela, dieron tan buenos resultados, y para que no se pierda tan buena labor existe la idea de que se acuerde por lo menos una academia mensual de esos infanteros. Prácticas constantes de evoluciones y algunas de tiro al blanco, permitirían completar la preparación de esos soldados. Ellos sentirían mucho placer de hacer maniobras en el campo y la organización sería fácil y económica para el Ejecutivo. Por lo demás la ley militar así lo dispone.

Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

para el sorteo del 27 de Mayo de 1929

Valor en premios: ₡ 5.140,00

1 premio mayor de ₡ 1.000.00	₡ 1,000.00
1 premio segundo de ₡ 500.00	500.00
1 premio tercero de ₡ 300.00	300.00
3 premios de ₡ 100.00	300.00
31 premios de 30.00	930.00
10 aproximaciones al premio mayor de ₡ 16.00 cada uno	160.00
10 aproximaciones al segundo premio de ₡ 12.00 cada uno	120.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del premio mayor de ₡ 10.00 cada uno	390.00
360 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 4.00 c/u	1,440.00
456 premios	₡ 5,140.00

Cartago, Abril de 1929.

MONS. VOLIO,
Presidente de la Junta
del Asilo de la Vejez

SALVADOR OREAMUNO,
Tesorero

JORGE O. ROJAS B.,
Secretario

Doña Ester Muñoz de Chaverri

El sol comenzaba a tramontar sobre el horizonte sensible en su primer grado de declinación, era la hora de las 2 p. m. del día triste del 29 del pasado cuando el alma pura, amante de doña Ester se desprendía de su cuerpo y cruzaba triunfante las etereas regiones de la luz increada, para presentarse limpia de toda mancha ante el Creador y entrar al Paraíso que Dios tiene preparado para sus escogidos, como lo fue la buenísima doña Ester. Esta hermosa dama que ha muerto es semejante a la Ester bíblica, de la cual nos habla el Viejo Testamento, la hebrea que halló gracia delante de Dios por sus virtudes de reina: la Ester del Rey Asuero. En su hogar hubo mucha virtud, amor intenso a su esposo e hijitos, huérfanos por vez primera, los cuales no pueden comprender aún la intensidad de su desgracia, nunca soñada en el estado actual de su inocencia.

¡Cuánto es el valor de un abrazo y de un beso de una madre cariñosa para sus tiernos hijos, cuanto más es una madre como doña Ester! Nada comparable en esta vida a esos cariños que son el perfecto idilio de amor que allá en el cielo es mirado con envidia.

La niñita Soledad, Carlos Eduardo y Ligia María, ésta de pocos días de nacida, han perdido el tesoro más grande que tenían sobre la tierra con la muerte de su idolatrada madre!

Ya en el ataúd, la vimos inclinada dulcemente su cabeza teniendo a un lado un hermoso ramo de margaritas que hacia lindo contraste con el semblante risueño de la que había merecido de Dios entrar en su reino purificada en el crisol del dolor de la cruel enfermedad que la llevó a la tumba: ella siempre noble, generosa y de gallarda presencia como lo fué durante su vida.

Ester: cómo vimos a tu madre transida de dolor, llamarte tanto que partía el corazón, mientras tanto tu alma bella había penetrado en la eternidad, para recibir del Señor la corona inmortal de la inmortalidad a la cual eras acreedora.

La muerte de esta dama que fue digna del cariño y del aprecio general, ha causado en la sociedad herediana pesar muy hondo.

Reciban sus estimables familias y en particular su esposo don Eduardo, nuestro más sincero pésame.

A. Q. L.

Heredia, 2 de mayo de 1929.

Una labor eminente

Tal se puede considerar la que entre nosotros ha emprendido desde hace muchos años con tesonero e infatigable empeño don Alfredo Anderson, que es sin duda, el arboricultor más entusiasta y capacitado de entre nosotros.

Don Alfredo, a su llegada a este país, comprendió con una alteza de miras que lo enaltece, la necesidad y utilidad de cultivar la arboricultura, entre nosotros tan abandonada, a pesar de ser una de las más ricas del mundo.

Lleno de entusiasmo el Sr. Anderson, en medio de la apatía y negligencia de un ambiente reducido e incipiente, comenzó sus labores que vinieron a cristalizarse, como todas las grandes empresas, que otros hombres no menos grandes convierten en un apostolado, en una bella realidad.

Antes de que don Alfredo pusiera mano a este su noble empeño, las talas y quemas de nuestros ricos bosques y campos, labrios y sembrados eran tan frecuentes que amenazaban tronchar brutalmente la rica flora costarricense.

De aquí que, la labor del distinguido caballero aunque admirable y pletórica de constancia, haya tenido que desenvolverse lentamente, y, casi sin ser notada.

Porque el Sr. Anderson es tan

modesto que no hace ruido y sólo quiere presentar ante los ojos del pueblo costarricense, no sus méritos que son muchos, sino la grandeza de sus ideales que vienen a reanudar en provecho de este terruño, que aman con verdadero patriotismo los extranjeros que encuentran generosa hospitalidad en él.

Costa Rica, con sus ríos de tranquilas aguas, sus azules montañas, sus verdes praderas, sus alegres serranías, sus pintorescas campiñas, debe mucho de esa belleza y galana hermosura a la activa campaña que en pro de esa misma hermosura y de esa misma belleza ha efectuado don Alfredo.

Y desde las columnas de nuestro vocero, en donde hemos dejado caer estas frases como un tributo de sincero cariño al corazón de don Alfredo, desde estas mismas columnas es que pedimos a la Secretaría del ramo respectivo que siga secundando los trabajos del Sr. Anderson, como la persona más capacitada y apta para llenar ese cometido.

Así se hará una obra de genuino civismo con el país y con los extranjeros que son costarricenses de corazón y que la Patria debe considerar como de los hijos que más la enaltecen.

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde
y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Páez,
Victoria, Nacional y Violeta

Nuevo organismo escolar

Don Luis Felipe González ha introducido a la Cámara de Legisladores un nuevo proyecto para fundar una Institución protectora de Niños.

La labor es muy grande, novedosa y un tanto complicada.

Cada día hay más centros educacionales, pero la propia educación moral no supera.

Se tiende demasiado a la parte física, pero se descuida en cambio la acción moral de la escuela un tanto decaída.

De todos modos el proyecto prueba la fecundidad del autor.

Sí tiene un defecto y es el de cercenar las entradas de las juntas escolares. Ya lo estudiaremos con más detenimiento para dar opinión.

Se piden dos millones para la cañería de S. José

Estos señores técnicos americanos del ramo de ingeniería, sólo nos hablan de millones. Un señor Klotz de esos que han venido ganando 300 dólares, y que son iguales a nuestros modestos ingenieros, pide ahora dos millones para la reforma de la tubería de San José y declara que las nuevas obras de acueducto hechas en Tres Ríos han sido innecesarias.

Tendremos pues otra larga discusión, no ya de calles por dicha, sino de tubos y válvulas. El asunto irá al Congreso pues se necesita una ampliación del presupuesto de pavimentación.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOBERA Y MOLINA

IMPRENTA “SAN JOSE”

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

VII.—El protestantismo bajo la administración maderista. — Madero se rodea de oficiales protestantes y solicita la intervención de las sectas americanas en contra de los católicos.

En cuanto a la presidencia tragicómica de Francisco Madero, a quien nadie pudo levantar el falso de que tuviera un sol a guisa de cerebro, al que la prensa llamaba a cada paso: «el lunático de Parras, el mono de Coahuila» (*Edt. p. 65*) y al que importó de España, para que ultrajase a los católicos, a la desvergonzada hembra, Belén de Zárzaga, ¿cuándo iba a dejar de promover la propaganda protestante, siendo que «la familia Madero había ayudado muy eficazmente, dijo un ministro de la secta, a la fundación de un colegio protestante en Saltillo, el Instituto Madero?» (*Ant. 16 oct. 1914*). Consistió esa ayuda en el despojo hecho por Evaristo Madero, cuando gobernador de Coahuila, de un terreno de la iglesia de San Francisco que él, muy generoso con lo ajeno, regaló a los protestantes yanquis, para que en él edificaran su colegio y preparasen lo que don Evaristo a fuer de liberal ayankado, protestantizado y descendiente de judíos portugueses, tanto anhelaba: la anexión de su patria a E. U.

Cuando gobernador de Coahuila, Evaristo Madero, que siempre persiguió a Monseñor Montes de Oca y obligaba a las señoras a ingresar a la masonería, manifestó en 1883 al administrador de una de sus haciendas, el americano Samuel Hensley, quien así lo publicó en 1915, que después de Díaz habría una revolución, y luego la intervención armada de los E. U., la que duraría lo bastante para pacificar a México, y durante la cual progresaría tan rápidamente el país, que clamorearía por su

anexión a Estados Unidos, a fin de libertarse de nuevas revoluciones. En cuanto a mí, dijo el Sr. Madero, estaría encantado de ello; porque mis propiedades quedarían aseguradas y valdrían muchas veces más de lo que actualmente están valiendo. (*Maria Town Talk. 11 sept. 1915*). A principios de 1911, murió en Monterrey Evaristo Madero, de 82 años de edad, auxiliado en sus últimos momentos por el Ilmo. Sr. Leopoldo Ruiz, pero sin retractación.

«El número de oficiales protestantes en el ejército revolucionario de Madero, y después en su gobierno, leemos en una revista de las sectas, fué una de las cosas más notadas en aquel movimiento. De presidente, solicitó la intervención extranjera de los Operarios Protestantes de Norteamérica, preguntando por el modo más eficaz para fomentar en México el protestantismo, y así contrastar a los católicos que acababan de derrotar a un candidato liberal en una elección para gobernador de Estado. Contestósele que el mejor modo para eso, y el único favor que le pedían los protestantes americanos era que hiciese cumplir con todo rigor las leyes de Reforma promulgadas por el liberal mexicano más insigne, Benito Juárez» (*Missionary Review of the World. June 1914*). En definitivo, dícelo el embajador americano en México, protestante y masón por añadidura: «La administración de Madero era hostil a la Iglesia Católica», (*Mess. 5 oct. 1916*) en premio de lo cual erigióle Calles una estatua de mármol. En su inauguración discursó uno de los adeptos de la doctrina maderista sobre reparto de bienes ajenos, al que para esa ocasión se sacó del lugar don le abundan aquellos: la Penitenciaría (*Pr. 22 marzo 1927*).

Vino la Municipalidad de Dota

Entre el minucioso grupo de municipalidades que aquí estuvieron para el 1° de Mayo, se señaló la de Dota.

Varios caballeros de esa localidad se trasladaron a esta ciudad para testimoniar su admiración al recordado general Mora.

Casi todas las corporaciones lucían hermosos estandartes.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fullerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabé de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

El informe del Ingeniero Ross

La municipalidad de Alajuela ha conocido el extenso informe técnico de su inspector de los trabajos de la planta de Cacao que lo ha sido don Carlos Ross. Lectura minuciosa hicimos de ese trabajo y por él se ve que la A. E. G. Latina ha cumplido las estipulaciones contractuales y que en algunas ocasiones hizo mejoras importantes. Los defectos citados son relativamente pocos en algunas secciones de la conducción los cables fueron subterráneos lo cual es una mejora. Con tal informe es seguro que la planta sea recibida oficialmente.

Propiedad en venta

Por trasladarse su dueño a la capital, se vende preciosa quinta situada a 15 minutos de San José, camino de Guadalupe. Consta de 2 manzanas y cuarto, sembradas en su mayor parte de café en buen estado; parte de potrero con magnífica vertiente de agua: puede mantener dos vacas. Hay además agua en abundancia para riego. Se incluyen 2 casas nuevas, frente a la línea del tranvía. Informes en esta Administración.

¿Se convertirán los musulmanes?

Se dijo en algún tiempo: «¡A matar moros!»; pero parece que ha sonado ya la hora de sustituir esta frase de guerra por esta otra apostólica: «¡A convertir moros!».

Esto se deduce de una carta firmada por el Cardenal Van Rossum y dirigida a un sacerdote residente en Argelia, Director de una revista intitulada: «En tierra del Islam». Copiaremos solamente algunos párrafos:

«...hace ya muy largo tiempo que tengo un deseo vivísimo de que se tome más a pechos y se intensifique más vigorosamente el apostolado entre los musulmanes. La revista de V. corresponde exactamente a este mi deseo. Yo por mi parte estoy convencidísimo de que un apostolado bien organizado, apoyado sobre todo por muchas y fervientes oraciones, y teniendo en cuenta la mentalidad y las especiales condiciones de vida de los seguidores de Mahoma,

obtendría resultados sorprendentes.

«Ahora más que nunca es tiempo oportunísimo de emprender con calor este apostolado; puesto que la crisis por que pasa actualmente el mundo musulmán, los cambios profundos que en algunas partes del mismo se han verificado, y las mayores y más estrechas relaciones con el mundo cristiano, constituyen otros tantos elementos preciosísimos que pueden servir de auxilio poderoso para lograr que también este pueblo, hasta ahora tan reacio y tan empedernido en sus errores, pueda gozar de los infinitos bienes que vino a traernos a la tierra Jesucristo...»

Si no podemos ir a convertir moros, ayudemos por lo menos con nuestras oraciones a los abnegados apóstoles modernos de la desgraciada morería.

S de P.

Sale para Cuba don Alberto Echandi

El gobierno ha creído del caso acreditar una misión diplomática extraordinaria en Cuba. Al efecto designó para tan distinguida posición al Licenciado don Alberto Echandi Montero, quien sale hoy del país con tal objeto.

Personalidad saliente y caballero distinguido, el Licenciado Echandi sabrá desarrollar con honor la misión y aumentar los lazos de amistad y comerciales que nos unen con Cuba. Feliz viaje deseamos al Sr. Echandi y a su familia.

Sellos de Correo del maestro Gutiérrez

Una de las disposiciones novedosas que contiene el proyecto de honores al maestro Gutiérrez, autor del Himno Nacional, es la emisión de sellos de correo con el retrato del recordado artista.

Esta idea ha gustado muchísimo, y ya que se da con tanta anticipación la idea—que de seguro será sancionada por el Congreso—conocerá que se ordene la impresión de tales estampillas en el exterior para que resulten mejores, y luego no se discuta su valor filatélico.

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres virtuosos y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la ardura corpora, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, intimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen, a acción acometidora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En las varones de mediana edad, una glándula prostática anormal causa reumatismo y cistitis, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, trastornamiento, almorranas, terpidos del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino aborrecen la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hacemos brevemente resaltar las funciones de las glándulas más importantes y señalamos la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRETIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros gastos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. C n estación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, interrogaciones, preguntas, molestias de cualquier género, e c., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima, Discreción y garantía. aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de todo género. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acomoda a su importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange* 31 West 111 Street, New York, N. Y.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

PIDA SIEMPRE Orange=CRUSH

Unico Refresco gaseoso hecho de puro Jugo de Naranja
Directamente. Del naranjal a sus labios

Radiogramas

El General Escobar abandona definitivamente sus tropas

México, 4.—El último mensaje recibido del Norte no deja duda ya a la evidencia de que el ex-General Escobar ha abandonado virtualmente sus tropas, para buscar refugio en el territorio americano, hasta donde se ha trasladado. Pero tendrá ahora que afrontar la rigurosidad de las leyes de inmigración de aquel país.

En Argentina se establecerá un campo alemán

Berlín, 4:—El gobierno alemán lleva a cabo ciertas negociaciones tendientes a obtener permiso especial en Argentina a fin de establecer allá un campo para el anclaje aéreo de sus dirigibles en el futuro servicio regular aéreo que será establecido entre Alemania y América del Sur.

Berlín se ha convertido en la Sede del Comunismo europeo

Berlín, 4.—Por las trazas que llevan los designios comunistas en esta ciudad, se puede dar por cierto que han fijado aquí su sede los elementos de esa agrupación. Algún periódico no falta en atribuir al Soviet el ascendiente de tales organizaciones. En el curso del día de hoy también se ha practicado numerosas aprehensiones de elementos comunistas.

Un fuerte ciclón azotó Sidney esta mañana

Sidney, 4.—Parte de los edificios de la parte Sur de la ciudad sufrió grandemente esta mañana cuando fué batida por un violento huracán que por sus caracteres quiso igualar al ciclón de Noviembre pasado, registrándose numerosos heridos, con solo cuatro casos de alguna gravedad. Varios puertos fueron también azotados.

El avión Cruz del Sur estará listo la semana entrante

Sidney, 4.—Hoy ha sido anunciado que el avión «Cruz del Sur» estará enteramente listo la semana entrante para reemprender el proyectado vuelo hasta Inglaterra. El Capitán Kingsford manifiesta que también él necesitará algunos días más para recuperar mejor las fuerzas perdidas con ocasión de su extravío.

Terminará ahora la revolución en México?

Nogales, 4.—En la perspectiva de la evasión de Escobar y el retiro del comando general de la revolución, se formula aquí la pregunta de si la revolución continuará o qué elementos antigobiernistas asumirán el comando. Se cree que el General Cruz no está todavía en disposiciones de seguir el ejemplo, pero se duda de que éste cuente con el apoyo que contaba y aun cuenta el Jefe rebelde Escobar.

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central

MISA

- 1º Varsovia. Gran Polonesa de Concierto..... Turine.
- La Leyenda del Beso. Intermezzo de la opereta Soutullo y Ver.

CONCIERTO

- 1º Las Corsarias. Pasodoble español. . . . Alonso.
- 2º Le Menetrierde Saint Waast. Obertura..... Herman.
- 3º Ríe! Payaso! Ríe! Vals..... Fiorito.
- 4º La Muñeca. Selección sobre la opereta..... Audran.
- 5º Colegial. Fox Trot..... Bonx.

Domingo, 5 de mayo de 1929.
El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Santoral

Domingo 5 — San Pío V. papa y confesor; la conversión de san Agustín; santa Irene.

SAN PIO V, PAPA

Nació San Pío en el Bosco, pequeña villa del estado de Milán, año de 1503. los padres pobres y honrados. Pasando dos religiosos de Santo Domingo por su pueblo, le llevaron consigo y en breve hizo grandes progresos en el camino de la perfección. El papa IV le hizo obispo de Nepi y de Sutri en Toscana y le creó cardenal. En 1565 fue ascendido a la silla pontificia, a solicitud de San Carlos Borromeo. Favoreció la escuadra que D. Juan de Austria mandó contra la poderosa del sultán Selim II. Esta constaba de trescientas sesenta velas, de las cuales perdió trescientas, cinco mil prisioneros y veinte mil cautivos españoles que llevaba dorrotada por completo en 7 de octubre de 1571, en el golfo de Lepanto. En este día, dada ya la batalla, estando el Santo en conversación con los cardenales, se asomó a una ventana, y dijo: «Dad gracias a Dios por la victoria». Catorce días después llegó la noticia, y el Papa instituyó la fiesta de Nuestra Señora de la Victoria o del Rosario. Murió el día 5 de mayo de 1572, y fue canonizado por Clemente XI el 4 de agosto de 1711.

Jamones Alemanes

Mortadela Española

QUESOS:

- Camembert
- Gruyere
- Gorgonzola
- Patagrás
- Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS.
EL AGUILA DE ORO



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ,
CUBA
JAMAICA

Servicio directo de Vapores

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores COPPEHAME, SARACAMA y SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Maso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 18 de Abril de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador



United Fruit Company

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

No olvide Ud. que en la
TIPOGRAFIA SAN JOSE
se ejecuta toda clase de trabajos
del ramo y a precios bajos

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA